



Construire un
avenir solidaire

Journée mondiale du bénévolat 5 décembre 2023



Fêtée le 05 Décembre, la **journée mondiale du bénévolat et du volontariat** est une commémoration de la reconnaissance et de l'encouragement du travail bénévole. Elle a été proclamée en 1985 par l'ONU et créée pour sensibiliser le public à l'importance des bénévoles pour l'Etat. Le bénévolat est une activité librement choisie qui s'exerce en général au sein d'une institution sans but lucratif: association, ONG, syndicat ou structure publique. Près d'un français sur quatre (environ 12,5 millions de personnes) donne du temps gratuitement à une association. Parmi elles, un peu plus de un français sur dix (environ 5,4 millions de personnes) agissent sur un mode hebdomadaire et constituent la colonne vertébrale des associations. Plus de 85% des associations françaises sont gérées exclusivement par des bénévoles.

« L'homme le plus heureux est celui qui fait le bonheur d'un plus grand nombre d'autres »

Denis Diderot, philosophe

Parce que chaque personne est unique, que rien n'est plus précieux que des expériences et sensibilités différentes, l'implication, quelle qu'elle soit, est une richesse !

CODEGAZ, organisation de solidarité internationale sans but lucratif, a besoin de ressources pour assurer ses missions et se développer. Fondée par le personnel de Gaz de France, reconnue d'utilité publique, elle réunit des bénévoles, actifs ou retraités, de tous métiers. Ceux-ci ont décidé de venir en aide aux populations des pays en voie de développement en manque de nourriture, d'eau, de moyens techniques ou qui n'ont pas accès à l'enseignement, à la santé et aux énergies renouvelables.

Témoignage de Pascale Piquemal, ancienne salariée de Engie et de GrDF, bénévole depuis plusieurs années et ravie de l'être.

Membre actif au sein d'une mission au Népal pour un projet de construction de récupérateurs d'eau, élue secrétaire générale de l'association depuis la dernière Assemblée Générale le 12 juin dernier, Pascale raconte :

En effet, j'ai toujours été attirée par le bénévolat dans l'humanitaire, mais mon activité professionnelle ne m'en laissait pas vraiment le temps.

A la retraite, j'ai désormais la disponibilité suffisante pour m'engager à la fois dans la gouvernance de CODEGAZ, mais aussi dans des projets tout à fait exaltants au Népal, pays attachant où j'ai déjà eu l'occasion de partir 2 fois en mission depuis 2021 sur la supervision d'un programme d'installation de récupérateurs d'eau de pluie, pour éviter les corvées d'eau aux femmes népalaises.

Et comme un projet n'arrive jamais seul, ce fut l'occasion de nouer un partenariat avec des établissements scolaires népalais et des établissements toulousains, pour faire découvrir à nos jeunes lycéens français les problématiques de la vie au quotidien mais aussi environnementales du Népal, et réciproquement...Un projet en appelle toujours d'autres, et c'est tout l'intérêt de ce type de mission dans les pays que nous voulons aider.

Je m'implique aussi dans la recherche de financement, car les projets que nous menons sont ambitieux et nécessitent des fonds!

Je vis cette expérience de bénévole humanitaire comme un prolongement de ma vie professionnelle, car je mets à profit les compétences que j'ai pu acquérir et exercer auparavant, tout en donnant du sens à ma nouvelle vie !



Et vous, que pouvez-vous faire ?

Michel DEHU : 06 30 13 52 36
Contact e-mail : contact@codegaz.org

